

Cabeza de Juárez de Iztapalapa: Con drones revisan estructura

2 febrero, 2021 | 01:33 | Eduardo Ruiz



Los rayos del sol la enmarcan imponente, pero también la carcomen; es la Cabeza de Juárez, ícono del oriente de la Ciudad de México.

Hoy vive el segundo [proceso de restauración](#) en su historia.

“Estaba ya en una situación muy lamentable, yo creo que en poco tiempo estaba generando inclusive alguna situación de riesgo”.

Clara Brugada | Alcaldesa de Iztapalapa

Arquitectos, ingenieros y restauradores, echaron mano de alta tecnología para evaluar los daños que ha dejado el paso del tiempo:

- Estudios de microquímica; análisis con luces especiales UV e infrarrojas; fotogrametría; escaneo 3D y mapeo con drones.

La evaluación realizada a finales del 2020 dio cuenta de afectaciones principalmente en la nuca y frente del Benemérito de las Américas.

“La lluvia, los rayos ultravioleta y el mismo deterioro que sufren los materiales”.

Ayahuitl Estrada Lima | Restauradora

“Gran parte de la lámina se ha corroído por el interperismo y eso ha generado también algunos daños pequeños en la subestructura que está sustentando, no quiere decir que se vaya a colapsar, pero si tiene algunos elementos dañados”.

Oscar Carro Martínez | Coordinador de obra de restauración Cabeza de Juárez

A pesar de que todo... la obra que inició el muralista David Alfaro Siqueiros y que concluyó en marzo de 1976 Luis Arenal Bastar, sigue firme.

“La estructura se encuentra bastante estable”.

Ayahuitl Estrada Lima | Restauradora

De acuerdo con el archivo histórico de la alcaldía Iztapalapa la obra monumental no era sujeta de un proceso de restauración desde el año 2000.

Al término de la intervención, misma que superará los 2 millones de pesos en inversión, la escultura tendrá nueva lámina estructural de acero inoxidable, nueva pintura.

Y a pesar de que no habrá cambios en el museo de sitio, se planea como un punto de reunión y recreativo en el mediano plazo.

“Se puede hacer un gran foro cultural abajo de la Cabeza de Juárez eso ya estaremos solicitando los recursos para este año y esperamos que avancen”.

Clara Brugada | Alcaldesa de Iztapalapa

De acuerdo con los responsables de la obra, el proceso de restauración de la Monumental Cabeza de Juárez quedará listo después del primer semestre del año.